
平成 21 年（2009 年）９月那覇市議会定例会

代表質問発言通告書（１日目）

平成 21 年９月７日（月）
自民･無所属連合 70分

割当時間(答弁を除く)

公 明 党 35分

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

１ 屋 良 栄 作

(自民・無所属

連合)

１ 衆議院議員

総選挙の結果

について

２ ガーブ川水

難事故につい

て

去る８月30日に行われた第45回衆議院議員総

選挙では、自民・公明の与党が大幅に議席を減ら

し、政権が交代されることになった。今回の選挙

結果に対する市長の見解を伺う

また、去る９月１日に民主党は2009年度補正予

算を見直し、基金１兆円超を凍結する方針を固め

たとのニュースがあったが、本市にどのような影

響が想定されるか伺う

去る８月19日に本市のガーブ川で鉄砲水によ

る水難事故が起こり、４名の命が奪われた

４名の犠牲者のご冥福をお祈りすると共に市

民の生命に関わることなので以下伺う

(１) 今回の事故の経緯、概略についての説明を

求める

(２) 本市による安全指導のことが新聞等で取

り上げられていたが、どのような指導を行い

許可に至ったのか伺う

(３) 今回発生した事故の責任はどこにあるの

か。本市の（法的）責任は問われそうか伺う

(４) 日頃の河川や水路の安全対策をどのよう

に行っているのか。過去にあった水難事故の

教訓は生かされなかったのか伺う



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ 新型インフ

ルエンザにつ

いて

(５) 事故発生後、本市消防の要請を受けて沖映

通りにある点検口を開けようとして開けら

れなかったとのことだが、この点検口の存在

理由は何で、どういう目的で開けようとし

て、なぜ開けられなかったのか伺う

(６) 同様の事故が二度と起きないための再発

防止策として、どのようなことを考え、実行

していくつもりか伺う

県内において、去る６月29日に新型インフルエ

ンザ患者が発生し、８月15日に慢性腎不全のため

人工透析を受けていた患者がお亡くなりになっ

た。その後も感染が拡大し、大きな社会不安を引

き起こしている。以下伺う

(１) 新型インフルエンザとはどういうもので、

従来のインフルエンザと比べて何が問題な

のか伺う

(２) 新型インフルエンザの感染状況とそれに

伴う学級閉鎖などの被害状況はどうなって

いるか伺う。特に本市の状況については詳細

な説明を求める

(３) 本市のインフルエンザ対策はどうなって

いるか伺う。特に新学期が始まって児童・生

徒に感染が広がるのではないかとの不安があ

るが、小中学校、幼稚園、保育園などの対策

はどうなっているか伺う

(４) 那覇市立病院などの医療現場はどうなっ

ているか。本市としてどういう協力が可能か

伺う

(５) ワクチンについてどうなっているか伺う

(６) 新型インフルエンザの影響で、修学旅行の

キャンセルなど既に沖縄観光に悪影響が出

て来ているが、現状と対策はどうなっている

のか伺う



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 今回、那覇市施設の使用料改定を行う趣

旨・目的とこれまでの経緯について伺う

(２) 使用料改定予定施設について伺う。

その中で、新たに使用料を設定した施設はど

こか伺う

(３) 使用料改定の算定方法について伺う

(４) 障がい者、高齢者、子どもに対する減免措

置がどうなるのか伺う

(５) 円滑な改定のためには、利用者の理解を得

ることが大切だが、利用者への説明をどのよ

うに行っていくつもりか伺う

(６) 本市の歳入への影響について伺う

再開されて今年で３回目となる全国学力テス

トの結果が去る８月28日に公表された。

以下伺う

(１) 沖縄県の結果がどうなったか伺う

(２) 那覇市の結果がどうなったか伺う

(３) 経済格差が学力格差の要因となっている

との分析もあるが、本市としての見解と対策

について伺う

(４) 本市として秋田県から学ぶ努力をしてい

るが、何が足りないと気付き、何を改善して

いこうとしているのか伺う

４ 那覇市施設

の使用料改定

について

５ 全国学力テ

ストについて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、

消防長、関係部長



代表質問（１日目） 平成 21 年９月７日(月)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

100 年に一度の経済危機に対し、政府は緊急経

済対策を講じた。地域の疲弊に配慮して、約１兆

円の地域活性化・経済危機対策臨時交付金を措置

した。当該交付金について伺う

(１) 目的は何か

(２) 交付事業はどのようなものか

(３) 本市への配分額はいくらか

(４) 本市ではどのように活用するのか

２ 山 城 誠 司

(自民・無所属

連合)

地域活性化・

経済危機対策臨

時交付金につい

て

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



代表質問（１日目） 平成 21 年９月７日(月)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 奥武山体育施設とは何を指すのか

(２) 奥武山球場及び屋内運動場について

① 施設建設の進捗状況はどうなっている

のか、また、いつ頃から利用できるのか

② 料金の設定はどうなっているか。また、

子どもの利用料金についても伺う

③ 管理運営はどのような形で行うのか

④ 施設はどのような形で利用されてゆく

のか。球場、屋内運動場についてそれぞれ

伺う

プロの試合やキャンプができる本格的な公式

サッカー場を今後建設すると聞いているが、いつ

頃着工し、完成はいつ頃になるのか

３ 平 良 仁 一

(自民・無所属

連合)

１ 那覇市営奥

武山体育施設

条例の制定に

ついて

２ サッカー場

建設について

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



代表質問（１日目） 平成 21 年９月７日(月)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

４ 渡久地 政 作

(自民・無所属

連合)

１ とまりんの

再建計画につ

いて

２ 生涯学習セ

ンター構想に

ついて

(１) とまりんの再建計画については、新規テナ

ントの入居の状況を見ながら再建計画を策

定すると伺っている。これまで、４月 21 日

に宮脇書店が７年ぶりに再出店し、キーテナ

ントである沖縄かりゆしアーバンリゾー

ト・ナハが７月１日にグランドオープンする

など、再建への道筋ができつつある。

そこで、とまりん再建に必要となる残り各

階の入居状況はどうなっているか伺う

(２) とまりん再建計画の策定状況はどうか。

また、策定時期はいつで、どのような内容か

伺う

(３) 再建計画検討委員会が設立されて３年余

が経過し、様々な経緯があったものの、よう

やく新たな再建計画が策定されようとして

いる。そこで、今後の泊ふ頭開発株式会社の

経営状況の長期的な見通しと今回の再建計

画について、同社はどう評価しているのか。

また、当局は今回の再建計画をどう評価する

か

(４) 那覇市教育委員会がとまりんへ一時的な

入居を計画中であるとの新聞報道があった

が、移転する経緯について伺う

(１) 生涯学習センターとはどのような施設を

考えているのか

(２) どの程度の規模の施設を予定しているの

か

(３) 牧志・安里地区の公民館図書館との関係は

どうなるのか

(４) 移転の時期はいつ頃を予定しているのか

(５) 銘苅庁舎を生涯学習センターとして転用

する上でどのような課題が考えられるか



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 新庁舎建設計画の段階的整備を見直すと

のことだが、どのように見直すのか。整備方

法、規模、事業費、スケジュール等を伺う

(２) 段階的整備を見直す理由は何か

(３) 市議会が平成 19年８月６日に決議した「新

庁舎建設に関する要請決議」との食い違いは

ないか

３ 新庁舎建設

計画について

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



代表質問（１日目） 平成 21 年９月７日(月)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

５ 野 原 嘉 孝

(公 明 党)

１ 防災対策に

ついて

２ 新型インフ

ルエンザ対策

について

３ 保健行政に

ついて

(１) 本市の想定する災害とその対策について伺

う

(２) 防災訓練の実施状況について

(３) 災害弱者の対策はどうなっているか

(１) 流行の現状について伺う

(２) 以下の取り組みについて伺う

① 国、県や医療機関と連携した情報共有や

機動的連携体制

② 重症化しやすい高齢者や妊婦、乳幼児ら

「高リスク者」対策

③ 高齢者の多い介護・福祉施設での集団感

染を防ぐ対策

④ 学校現場、保育現場での予防策や流行が

起きた際の取組み

⑤ 基本的予防のための市民、地域、事業所

への啓発活動

(１) 女性特有のがん対策・クーポン券の配布状

況と検診の状況について

(２) 子宮頸がんワクチン承認に対する見解を

問う

(３) 出産育児一時金の拡大額、対象者、支給方

法、期間について



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 改めて趣旨を伺いたい

(２) 野球場の年間の使用計画と収益の見込み

はどうか

(３) 駐車場の確保について

復元・整備に向けた取り組み状況を伺う

４ 奥武山スポ

ーツ・コンベ

ンション・ア

イランド構想

について

５ 「御茶屋御

殿」について

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



代表質問（１日目） 平成 21 年９月７日(月)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

６ 糸 数 昌 洋

(公 明 党)

１ 経済危機対

策臨時交付金

事業について

２ 緊急雇用創

出事業につい

て

３ 観光行政に

ついて

(１) 地球環境対策としての緑化事業の推進に

ついて

① 多額の予算が投じられるが事業効果に

ついて伺う

② 各事業の推進体制について伺う

(２) 子ども教育対策について

① 学校ＩＣＴ整備事業の概要と地域経済

対策との兼ね合いを伺う

② 学校ＡＥＤ整備事業の概要と取組みにつ

いて（救命講習の開催など）

(３) 保安灯関連事業補助について、概要を伺う

(１) 県及び本市の雇用情勢について

(２) 先に実施された緊急雇用創出事業の効果に

ついて

(３) 以下の事業について概要及び課題を伺う

① 自治会加入促進事業について

② 安心･安全なマチグヮー調査事業につい

て

(１) 本市における観光客の動向について、現状

と課題を問う

(２) 若狭バースの開港について

① 今後の日程とクルーズ船誘致の取り組

みについて

② 外国人観光客向けの本市の観光施策に

ついて



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 設置の意義と審議会の概要について

(２) 那覇市中小企業振興基本条例の制定につい

て

① タイムスケジュールについて

② 実効性のある条例とするために何が必

要と考えるか

(１) 地域における公民館の役割をどう考えるか

(２) 無料化から有料化にした理由について

(３) 方針説明会における参加者からの意見につ

いての見解を伺う

４ 那覇市中小

企業振興審議

会の設置につ

いて

５ 那覇市公民

館条例制定に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長


